
 
 

 

ACTA DE REUNIÓN Nº 06-2022 

COMITÉ DE EXPERTOS NIIF 
 

Fecha: 16/06/2022 Ubicación: 
CTCP 

Virtual Microsoft Teams 

Hora: 
Inicio: 3:05 PM 

Final: 4:36 PM 
Tema: 

Comentarios proyectos del Consejo de Normas 

Internacionales de Sostenibilidad - ISSB 

Secretaría Técnica (Entidad)                Sandra Mercedes Fetecua Rodríguez 

 

Nombre Nombre 

Jesús María Peña Bermúdez (CTCP) - Consejero Edgar Hernando Molina Barahona (CTCP) 

Paola Andrea Sanabria González (CTCP) Jorge Andrés Patiño Jiménez (CTCP) 

Miguel Angel Diaz Martinez (CTCP) - Secretaria G. Andrés Mojica Jiménez 

Boris René Cárdenas Torres Carlos Alberto Rodríguez Molina 

Edwin José Cárdenas Castellano Fabian Andrés Barón Sierra 

Martin Chocontá - Presidente del Comité  Omar Alberto Benítez Aníbal 

Robinsson Narváez Ordoñez  

 

En la ciudad de Bogotá D.C., el día dieciséis (16) de junio del 2022, siendo las 03:05 p.m., se reunieron a través 

de la plataforma TEAMS, los miembros del Comité de Expertos NIIF, para atender la convocatoria efectuada 

por parte del Consejo Técnico de la Contaduría Pública - CTCP. 

 

ORDEN DEL DIA – AGENDA 

 

1. Saludo de bienvenida inicial del Presidente del comité 

2. Verificación del quorum y asistentes al comité 

3. Aprobación del acta anterior 

4. Tema de la sesión:  

Comentarios sobre las 16 preguntas del Proyecto NIIF S1 Requisitos generales para la divulgación de 

información financiera relacionada con la sostenibilidad. 

5. Proposiciones y varios 

6. Cierre de la sesión 

DESARROLLO 

 

1. Saludo de bienvenida inicial del Presidente del comité  

 

El Presidente del Comité de Experto Martín Chocontá da sus palabras de bienvenida. 

 

 

 

 



 
 

 

2. Verificación del quorum y asistentes al comité  

 

A continuación, Miguel Ángel Diaz Martínez del CTCP, hace la verificación de quorum. 

 

De acuerdo al reglamento del comité, mínimo se dará inicio a la sesión con la asistencia de tres (3) miembros, 

al inicio se encuentran ocho (8) miembros en la sala de TEAMs, validando con el listado de integrantes del 

comité. Luego nuevamente a Martín Chocontá tiene la palabra. 

 

 

3. Aprobación del acta anterior  

 

Se solicita la aprobación del Acta anterior por los asistentes a la sesión, borrador que fue remitido junto a 

la invitación a la sesión. Nadie tiene comentarios, el Presidente del Comité Martin Chocontá menciona que 

está de acuerdo, se procede y se aprueba por la mayoría de asistentes del comité. 

  

 

4. Tema de la sesión: Comentarios sobre las 16 preguntas del Proyecto NIIF S1 Requisitos generales para 

la divulgación de información financiera relacionada con la sostenibilidad. 

 

El presidente abre la sesión.  

 

Martin Chocontá:  Inicia indicando que desafortunadamente no se recibieron comentarios sobre los 

borradores de norma, razón por la cual internamente se evalúo la manera de acompañar al Consejo Técnico 

de la Contaduría proponiendo una lluvia de ideas, entendiendo que es un proceso crítico y crucial que va a 

afrontar el país. 

 

Se hace referencia al material compartido y pregunta cómo sería la manera de direccionar la discusión sobre 

estos borradores e indica si alguien tiene comentarios sobre las 16 preguntas. 

 

Jesús María Peña Bermúdez:  Expresa que el IASB con relación a ISSB 1 e ISSB 2 está esperando los 

comentarios a través del GLENIF, indicando que lo que quiere es expedir, se tiene una doble materialidad, 

tanto para la parte financiera como para la parte de sostenibilidad, especialmente en lo relacionado con el 

clima. 

 

Indica que la Superintendencia Financiera emitió la circular la 031 relacionada con los informes que deben 

emitir los emisores de valores, cuestionando cuál es el aporte como país, la constitución de normas y 

principios constitución de estas normas o unos principios básicos que fundamenten y ayuden a la 

obligatoriedad de la expedición con relación a esta información no financiera, señala que aquí en Colombia 

algunas empresas ya lo están haciendo; hace referencia a estadistas que deberían considerarse mayor 

entendimiento, señalando que se ha compartido todo el material disponible en aras del mejoramiento 

profesional. 

 

Martin Chocontá: confirma lo dicho por Jesus María acotando que es de suma importancia para poder 

establecer con claridad el objetivo hacia dónde queremos movernos y cómo podemos apoyar. 

 



 
 

 

Miguel Angel Díaz MartÍnez: se compromete a compartir el material al que hace referencia Jesus María, 

y pregunta si se tuvo se oportunidad de ver el material compartido sobre la charla dictada en España, en 

donde se ve, de manera muy interesante como desde la parte financiera se va a integrar el tema de 

sostenibilidad, hace referencia a la pregunta #5 en la se señala la relación de la parte financiera o de 

aseguramiento, y la manera como revelar esa esa información de sostenibilidad junto con la información 

financiera. 

 

Robinsson Narváez Ordoñez: hace referencia a la información financiera y cómo esta puede revelar algo 

de sostenibilidad en cuanto al marco conceptual de la unidad de negocio; referencia los reportes de 

sostenibilidad gerencial en donde se visualiza el tema estratégico de la organización en cuanto a su operación 

a largo plazo.    

 

Edwin José Cárdenas Castellano: inicia comentando que se requiere un gobierno corporativo de la 

sostenibilidad que se extienda a todos los niveles, considerando que los negocios deben tener en cuenta 

todo el tema de la cadena de valor y cuál es el impacto que tienen, manifiesta que se debe acoplar un informe 

adicional de sostenibilidad, piensa que se tendría que pensar en un proyecto donde se mire un marco donde 

ese informe sea requerido. 

 

Carlos Alberto Rodríguez Molina: interviene básicamente en 2 aspectos: actualizar la página del CTCP en 

lo que tiene que ver con las actas del comité de NIIF y buscar motivar a los demás profesionales para que 

nos coadyuven con ideas. Y por otro lado, con relación a las propuestas de proyecto no ve que se tracen 

lineamientos específicos para el reconocimiento y presentación de los activos y pasivos que surjan, además 

de la relación de ser propiamente un reconocimiento y una medición de los efectos que surge propiamente 

esos activos y pasivos que hoy día no están reconocidos. 

 

Paola Andrea Sanabria: hace mención a los comentarios realizados e indica que con base en la revisión 

de los fundamentos de conclusión todavía no se tiene una referenciación cruzada con los estados financieros 

de propósito general por lo que están centrados más en los temas de la cadena de valor, por lo que se 

requeriría acompañamiento de otras áreas y en aras de agilizar los comentarios el GLENIF busca respuestas 

a través de unas encuestas realizadas en Google form para recopilar los diferentes puntos de vista de cada 

una de las preguntas. 

 

Miguel Angel Díaz Martínez: menciona que el organismo de sostenibilidad, para preparar estos 2 

proyectos presentó 8 elementos para tener en cuenta; el de requisitos generales fue el primero y el del 

clima, fue el segundo, pero hay otros 6 elementos de unas directrices conceptuales para el establecimiento 

de las normas, una arquitectura de los estándares, otros elementos para informar la agenda del 

establecimiento de normas, unas características del debido proceso, la estrategia de digitalización y la 

conectividad entre  IASB e ISSB. 

 

Martin Chocontá: comparte algunos aspectos que viene trabajando todo esto hay que entenderlo como un 

propósito corporativo que toca de alguna manera los modelos de reportes integrados o los de sostenibilidad, 

que representan de alguna manera un camino recorrido que va a tener impactos en el modelo de negocios, 

la innovación en el liderazgo y la gobernanza de las compañías en el capital humano, en el capital social y en 

el medio ambiente, todo engranado. 



 
 

 

Resalta que una parte importante se debe concentrar en el gobierno corporativo, gobernanza, manejo del 

riesgo y los KPIs, en donde las empresas más luchan, por qué no hay una construcción de cada país en donde 

básicamente permita llevar un control, sin embargo, todo está direccionado hacia la creación de valor, con 

estos 6 elementos que pueden marcar una gran diferenciación, por ejemplo, la marca, la innovación, la 

eficiencia en las operaciones que representan una evolución en las empresas como parte de su estrategia de 

negocios, que podría representar una necesidad como accesos a capital en donde esté atada la tasa de interés 

con el cumplimiento de ciertos niveles. 

 

Resalta los 5 elementos fundamentales que son ambiente, capital social, capital humano, liderazgo y 

gobernanza, y el modelo de negocios e innovación que van trabajando y cruzando con cada una de las 

industrias.  

 

Hace referencia a todo lo que es Green House, las emisiones de gas, las categorías emisiones directas, y las 

indirectas, y esos 3 alcances que están en la norma; considera que una de las misiones que han tenido las 

firmas, es socializar esto con sus clientes e indicar el tema de revelaciones. Cuestiona ¿qué tan preparadas 

están las compañías para entender y asimilar estas revelaciones? Porque detrás de esto debe haber toda 

una infraestructura de la compañía que es transversal. No solamente es tema de contadores, sino que es un 

tema estructural y transversal, en donde es importante la perspectiva de las entidades, la estrategia, la 

innovación, el fortalecimiento de la marca, la cadena de valor, tema de recursos humanos. 

 

Resalta la importancia de constituir una dirección de sostenibilidad y la manera de interactuar, y como las 

compañías se adaptan a las guías que están saliendo y como dar cumplimiento a una ley, o a una norma, 

teniendo en cuenta que obedece a un tema que mezcla negocio con necesidad de cambio, que de no hacerlo 

podría representar una amenaza. 

 

Presentó algunas consideraciones de aseguramiento resaltando que, si no hay unas buenas métricas, no 

habrá condiciones de poder hacer el aseguramiento. 

 

Paola Andrea Sanabria: retoma lo expresado por Martín, haciendo énfasis en la creación de valor 

sostenible la cual no es el resultado de un pensamiento, ni de información aislada, sino que va a permitir 

que la dirección y los consejos de administración tomen decisiones informadas y proporcionen información 

útil a los inversores.  

 

Hace referencia a los costos que traería la obligatoriedad de las normas más o menos en 2 años, y pone a 

consideración del presidente y de los miembros del Comité, la posibilidad de invitar a entidades que ya 

trabajan con ciertos reportes para escucharlos como hacen estas mediciones y como están trabajando estos 

temas.  

 

Por último, comenta que el GLENIF puso fecha límite a finales de junio de poder entregar estos estas 

consideraciones. 

 

Martin Chocontá: está de acuerdo con la solicitud de Paola indicando la necesidad de realizar un comité 

adicional extra.  

 

 



 
 

 

Jesús María Peña Bermúdez: indica que es supremamente interesante la solicitud de Paola, considerando 

que sería una experiencia muy enriquecedora, ya que es un tema que no tiene marcha atrás, propuso 

compartir documentos adicionales presentados a la superintendencia de sociedades. 

 

Miguel Angel Díaz Martínez: se compromete a enviar los documentos señalados por Jesús María 

 

Edwin José Cárdenas Castellano: propone realizar una reunión para la próxima semana, adicionalmente 

manifiesta que esto debe estar alineado con el Gobierno, en el sentido de que exista una política en cuanto 

a cambio climático, sobre todo en el tema del carbón, y que estos cambios se reflejen a nivel de los estados 

financieros. También mencionó el tema de intangibles y una propuesta por parte de Argentina que 

podríamos revisar en una próxima sesión 

 

Martin Chocontá: opina que el tema de registro de intangibles es un tema delicado porque puede 

dar cabida al registro de intangibles formados y se compromete para que quede dentro del acta 

para que quede la citación con algunas entidades 

 

Miguel Angel Díaz Martínez: confirma que sería muy interesante ver cómo están las empresas 

empezando a manejar el tema. 

 

Propone continuar con el orden del día, pasando a proposiciones y varios. 

 

 

5. Proposiciones y varios  

 

Miguel Angel Díaz Martínez – hace la invitación a comentar e informa que estarán consolidando las 

respuestas dentro del Consejo Técnico y haciendo una retroalimentación a todos los miembros del 

comité, y confirma que compartirá el material al que hice referencia Jesús María. 

 

Paola Andrea Sanabria: solicita que gestionen las encuestas y sean enviadas las respuestas 

directamente al Consejo. 

 

Se extiende la invitación a los miembros del comité por si alguien tiene algún contacto con otra 

empresa y pueden hacer esa gestión. 

 

Así mismo establece tentativamente la próxima reunión para el 23, la próxima reunión será el 21 de 

julio, porque la idea es poder dar respuesta al GLENIF.  

 

Jesús María Peña Bermúdez: indica que es posible solicitar al GLENIF unos 8 días más para efectos 

de exponer nuestros puntos de vista, considerando que no habrá inconveniente si se tiene 

justificado el porqué. 

 

Miguel Angel Díaz Martínez: pregunta si se tienen otras proposiciones y varios. 



 
 

 

Boris René Cárdenas: pregunta sobre el tema que se tenía pendiente el Comité cafeteros las 

cooperativas y demás. Indica que se está a la espera que llegue la consulta puntual por parte del 

Comité, por el momento está en Stand by porque realmente faltan herramientas para poder dar 

una como una contextualización, mucho más puntual a la consulta. 

 

Jesús María Peña Bermúdez: confirma que no conoce que haya llegado la consulta e indica que al 

interior del consejo son muy prudentes, en no dar conceptos a nombre del Consejo si no llega para 

el análisis previo y el estudio, las consultas de quien la está haciendo 

Andres Mojica: plantea invitar a alguien de su equipo para participar en la reunión y hablar sobre 

reporte de sostenibilidad 

 

Martin Chocontá: propone dejar la próxima reunión para el martes 28. 

 

 

6. Cierre de la sesión  

 

Habiéndose agotado la agenda del día, siendo las 4:36 de la tarde se cierra la reunión y se da por terminado 

el comité. 

 

 

 

 

 

 

MARTIN CHOCONTA                    SANDRA MERCEDES FETECUA R. 

Presidente                                            Secretaria Técnica 

 




